
Jahreshauptversammlung 2009 des                                  

                                                                       
 

 

Beginn:   19.03.09,  19:05 Uhr 

Ort:         Sportheim SV Werla 04, Werlaburgdorf 

 

 

 

Themen: 
 

1)    Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Reinhard Nickel. 

        

       Es waren 13 Vereinsmitglieder und ein Gast anwesend, somit waren 13 Personen 

       stimmberechtigt. 

 

       Daraufhin wurde die Tagesordnung wie folgt genehmigt: 

 
      1)      Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 

      2)      Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 27.03.2008 

      3)      Bericht des 1. Vorsitzenden 

      4)      Bericht des Jugendwartes 

      5)      Bericht des Internetbetreuers 

      6)      Bericht des Kassenwartes 

      7)      Bericht der Kassenprüfer 

      8)      Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

      9)      Neuwahlen des kompletten Vorstandes 

      10)    Wahl eines Kassenprüfers 

      11)    Maßnahmen 2009 an der Tennisanlage 

      12)    Verschiedenes 

 

 

2)   Die Schriftführerin Mona Nickel verliest das Protokoll der letzten Jahresversammlung. 

 

 

3)   Reinhard Nickel informiert die anwesenden Mitglieder über den positiven Verlauf der 

      vergangenen Tennissaison. Aufgrund der 1-€-Aktion im Jahr 2008 konnten 8 neue  

      Mitglieder gewonnen werden, wodurch sich die Vereinsstärke vom Stand des 31.12.08  

      auf 35 Erwachsene und 12 Jugendliche belief. Es sei ein durchaus gutes Gefühl, die 

      Mitgliederstärke von etwa 50 Personen auch in dieser Saison beibehalten zu können. 

 

      Aufgrund der stetigen Zahl an Vereinsangehörigen bleiben die Beiträge unverändert. 

 

      Der 1. Vorsitzende bemängelte erneut die schlechte Beteiligung an den Arbeitseinsätzen, 

      die zudem noch zu 50% aus Vorstandsmitgliedern bestünde. 

 

      



 Ab Ende März ist mit dem Platzbau durch die Fam. Fröhner zu rechnen. Um eine optimale   

 Platzqualität erreichen zu können, wird auch für die diesjährige Tennissaison ein Walzplan  

 erstellt, um dessen Einhaltung Reinhard Nickel dringend bittet. 

 

Der Terminplan für dieses Jahr wurde bereits auf der Vorstandssitzung ausgearbeitet und  

werde in Kürze ausgeteilt. Darin befindlich ist u.a. eine erneute Ferienpassaktion am 24.07., 

da in den vergangenen Sommerferien 12 teilnehmende Kinder zu einem vollen Erfolg 

verhalfen.  

 

Als Anschaffungen für 2009 sieht der 1. Vorsitzende zwei neue Schleppnetze, eine 

Drahtbürste zum besseren Verteilen des Rotmehls beim Abziehen, Schläuche für die 

Sprinkleranlage sowie dazugehörige Halterungen vor. 

 

Abschließend wurden ein internes Tennisturnier angeregt und die Mitglieder ermuntert, an 

Donnerstagen öfter die Anlagen zu besuchen. An diesem Wochentag soll gerade den 

partnerlosen Spielern die Möglichkeit geboten werden, einmal mehr den Tennisschläger 

schwingen zu können. 

 

 

4)   Der diesjährige Bericht des Jugendwartes begann mit einem Lob an Reinhard Nickel für  

      seine Mitarbeit im Aufgabenbereich der Jugend. Diese Hilfe war aufgrund der Ableistung 

      des Grundwehrdienstes von Tobias Schliephake nötig geworden. 

 

     In der Saison 2008 nahmen 13 Jugendliche, aufgeteilt in drei Gruppen, am wöchentlichen  

     Tennistraining teil. Das Interesse vieler wurde vor allem durch die bereits erwähnte  

     Ferienpassaktion geweckt. Ein besonderer Dank wurde an dieser Stelle dem Jugendtrainer 

     Jürgen Engel ausgesprochen, der nicht nur jährlich durch sein großartiges Engagement  

     glänzt, sondern sogar auch ein Turnier veranstaltete, für dessen Gewinner er einen Pokal 

     stiftete. Der Jugendwart ist in der Hoffnung, auch weiterhin auf Herrn Engel zählen zu 

     können. 

 

     Abschließend sprach sich Tobias Schliephake für die Beibehaltung der 50%igen 

     finanziellen Unterstützung des Jugendtrainings durch die Vereinskasse aus. 

 

 

5)   Der Internetbetreuer gab bekannt, dass die Bilder der Ferienpassaktion sowie andere  

      Neuigkeiten im Internet auf der vereinseigenen Homepage zu finden seien. 

 

      Ronny Wolf suchte außerdem nach einem Nachfolger für seinen Posten, den Dennis  

      Nickel nach einer Übergangsphase übernehmen wird. 

 

 

6)   Der Bericht des Kassenwartes war durchaus erfreulich. So startet der Verein mit einem  

      gesamten Plus von 504,48€ in die Saison 2009.       

 

      Die Samtgemeinde-Zuschüsse erhält der Verein weiterhin. 

 

      Der Getränkeverkauf im Vereinsheim spielte ein kleines Minus ein, das jedoch zu 

      verkraften sei und somit die Getränke auch weiterhin angeboten werden können. 

 

      Aufgrund der guten Kassenlage wird das Jugendtraining 2009 mit 50% bezuschusst. 



7)   Die Kassenprüfer berichten über die fehlerfrei geführte Vereinskasse und stellen daher 

       den Antrag um Entlastung des Kassenwartes. 

 

 

8)   Die Entlastungen des Kassenwartes und des gesamten Vorstandes wurden einstimmig  

       entschieden. 

 

 

9)   Der Vorstand wurde einstimmig wie folgt gewählt: 

 

             1. Vorsitzender:                            Reinhard Nickel 

             2. Vorsitzender/ Jugendwart:       Tobias Schliephake 

             Kassenwart:                                  Ronny Wolf 

             Schriftführerin:                             Mona Nickel 

             Beisitzer:                                       Alexander Scholz 

             Internetbetreuer:                            Dennis Nickel 

 

 

10)   Frank Rollwage tritt 2009 sein zweites und letztes Amtsjahr als Kassenprüfer an. 

 

         Als zweiter Kassenprüfer auf eine Amtszeit von zwei Jahren wurde einstimmig  

         Marc Wolf gewählt. 

 

 

11)   In der diesjährigen Saison sollen Schleppnetze, … (s. 3)) angeschafft werden. Außerdem 

        sind neue Sichtschutzwände von Nöten. Diese sind 12 Meter lang und kosten rund 170€,  

        weswegen alle Mitglieder aufgerufen wurden, sich um mögliche Sponsoren zu bemühen. 

        Vorschläge waren VB Bachstein, Fahrdienst Gloger, die Öffentliche, Fam. Fröhner,  

        Edeka sowie Rewe. 

 

        Die Neugestaltung des Tennisheims soll bei einem Ortstermin besprochen werden. Zur  

        Sprache kamen eventuelles Streichen oder Putzen der Außenwände als auch das 

        Aufstellen von Mausefallen. 

 

        Für  den Platzabbau 2009 erklärten sich Klaus Kandziora und Martin Hauk bereit. 

 

        Klaus Kandziora beklagte anschließend, dass der Fußballbetrieb die Tennisplätze 

        zerstöre. Der Zaun sei immer wieder hochgebogen und die Jugendlichen kletterten 

        außerdem über ihn. Eine Problemlösung konnte jedoch leider nicht gefunden werden. 

        Möglichkeiten wären, die Tür zum Fußballplatz geöffnet zu lassen oder ein Schild mit 

        der Bitte, den Platz nur außen zu betreten, anzubringen. 

 

        Dank des 1. Vorsitzenden ist der vereinseigene Grasmäher wieder funktionstüchtig. Der 

        Mähplan aber wurde in der vergangenen Saison bedauerlicherweise nicht eingehalten. 

 

        In Bezug auf die Probleme der Bewässerungsanlage (braune Ablagerungen) gab es keine 

        neuen Erkenntnisse. Eine Wasseranalyse soll nun Klarheit schaffen. Bevor dieses  

        Problem nicht behoben sei, dürften keine neuen Sichtschutzwände angebracht werden,  

        merkte Alexander Scholz an. 

 

 



12)   Der 1. Vorsitzende preiste erneut die Vereins-T-shirts an, die für 15€ erhältlich sind. 

        Die Bestellungsaufnahme geschieht durch eben diesen. 

 

        Die Arbeitsstunden wurden im Jahr 2008 größtenteils abgeleistet, jedoch sei die 

        anfallende Arbeit mehr, als man mithilfe der Stundenzahlen bewältigen könnte. Dennoch 

        gibt es 2009 keine Erhöhung der Gebühr beim Nichtleisten. 

 

        Wegen der positiven Resonanz und auch der gesteigerten Mitgliederzahl wurde die  

        Weiterführung der 1-€-Aktion zur Abstimmung gebracht. Es gab zwei Enthaltungen,  

         zehn Ja- und eine Gegenstimme. Somit ist die Aktion auch für die diesjährige Saison 

         beschlossen. 

 

         Wie unter 6) angesprochen, wird das Jugendtraining weiterhin mit 50% aus der Vereins- 

         kasse bezuschusst. Die Kosten hierfür beliefen sich in der vergangenen Saison auf rund  

         400€. Allein der Zuschuss der Samtgemeinde in Höhe von 573,50€ würde diese Summe 

         schon decken. Deswegen fiel die Abstimmung einstimmig positiv aus. 

 

         Laut Reinhard Nickel sei der NTV-Trainer Börßums nicht bereit, einen Spielbetrieb mit 

         dem TC Werla 05 aufzunehmen, weil der TC kein Mitglied im NTV ist. Da in 

         Heiningen zur Zeit ein Trainerwechsel stattfindet, ist auch hier ein Spielbetrieb nicht 

         möglich. 

 

 

 

 

 

Reinhard Nickel beendet die Sitzung um 20:35 Uhr. 

 

 

 

Es zeichnen wie folgt: 

 

 

 

 

 

 

 

_________________________                                                 __________________________ 

   Mona Nickel                                                                               Reinhard Nickel 

(Schriftführerin)                                                                            (1. Vorsitzender) 


